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证券代码：000582                               证券简称：北部湾港 

债券代码：127039                               债券简称：北港转债 

北部湾港股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-02 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

 现场参观  其他 （视频电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

长江证券：韩轶超； 

中邮基金：王梦雪； 

浙商基金：章泽越； 

华创证券：吴一凡、梁婉怡； 

千合资本：邹天野； 

广发基金：陆达； 

兴业证券：陈尔冬； 

华西证券：游道柱； 

太平洋证券：程志峰。 

时间 2023 年 5 月 18 日 10:00~16:00 

地点 
广西南宁北部湾航运中心 1011 会议室、北部湾港钦州自

动化集装箱码头、网络会议 

上市公司接待

人员姓名 

副总经理、董事会秘书、总法律顾问向铮； 

财务部总经理卢江梅； 

企划部副总经理苏华春； 

工程管理部副总经理林萌叶； 

技术部副总经理郭掌权； 

证券事务代表黄清、李晓明； 

生产业务部散货营销中心主任张亮； 

生产业务部集装箱营销中心副主任胡欢。 
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投资者关系活

动主要内容介

绍 

互动交流内容： 

1.请问哪个港口对公司的收入和吞吐量贡献更大一

些？ 

答：公司运营的广西北部湾港三个港区分工明确，

其中防城港区主要发展大宗散货运输，兼顾配套临港集

装箱功能，拓展粮食运输，打造西部陆海新通道国际大

宗商品集散枢纽港，负责运营的下属子公司防城港码头

在吞吐量和营业收入等方面贡献最大，2022 年度实现营

业收入 33.74亿元；钦州港区重点打造国际集装箱干线港

和油品运输中转基地，北海港区重点服务临港企业和桂

东南区域企业，负责运营的下属子公司钦州码头和北海

码头贡献的营业收入均达到公司营业收入的 10%以上。 

2.西部陆海新通道建设和 RCEP 实施后，对公司有

没有实际性的带动。 

答：目前公司的外贸集装箱吞吐量中，东盟货量占

比大约一半，随着 RCEP 的正式生效，进一步畅通了北

部湾港与 RCEP 成员国之间的贸易往来，为北部湾港发

展注入新的强劲动力，以及随着西部陆海新通道的完善

和能力提升，中国和东盟国家贸易往来的日益密切，近

年来东盟国家的集装箱吞吐量占比也在逐步增加，公司

对北部湾港至东盟的集装箱出口增速持有较为乐观的态

度。在散货方面，2022 年度，进出至东盟地区的散货吞

吐量占公司全年外贸吞吐量的五分之一左右，随着西部

陆海新通道建设和 RCEP 实施生效，公司预计未来会有

一定幅度的增长。 

3.公司的收入增速低于吞吐量增速，利润增速低于收

入增速，这里的原因是什么？未来公司利润增速能否追

上收入增速？ 

答：从过往三年来看，公司营收增速与吞吐量增速
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是比较匹配的，由于过去几年宏观经济形势复杂多变，

在环保投入等方面成本投入较大，导致利润增速较低。

港口行业属于重资产企业，需要适度提前投资，且优质

的泊位是稀缺的战略资源，公司“十四五”期间主要是

投资项目的建设期，新投建和转固的项目较多导致利息

支出及折旧费用等有所增加。一个新的泊位投入运营、

培育货源、扩大规模，通常需要一段时间才能达到稳定

生产期，并达到较好的盈利状态。随着新建项目的逐步

建成达产，吞吐能力会逐步释放，规模效应逐步显现，

将有效改善公司的利润水平。 

4.这几年公司陆陆续续在收购集团公司的码头资产，

这次定增完成后，是不是基本上集团的港口资产都装入

上市公司了？ 

答：目前集团公司在广西北部湾区域内还有 9 个沿

海货运码头泊位未注入上市公司，其中钦州大榄坪作业

区 1号-3号泊位、北海铁山港西港区北暮作业区 7-8号泊

位和北海铁山港西港区北暮作业区 9-10 号泊位尚未正式

运营，均已由公司进行代建；钦州大榄坪南作业区 12号、

13 号泊位于 2022年 6月取得港口经营许可证，并已由公

司托管，相关资产注入公司的工作正在推进中。 

5.请问“十四五”期间公司计划投资多少，项目的资

金来源主要是哪里？ 

答：根据公司发布的《“十四五”总体发展规划》，

“十四五”期间公司计划重点推进项目 47个，项目总投

资约 600 亿元，“十四五”期间计划投资超 500 亿元。

项目建设的资金来源主要是自有资金、债务性融资和资

本运作等。 

6.请问公司的目标负债率是多少？ 

答：截至 2022年底，公司的资产负债率为 48.99%，
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“十四五”期间对资金投入需求较大，公司主要通过银

行借款、发行可转债等方式融入资金，导致公司的利息

负担较重，未来可能资产负债率略有提高，但是如果公

司向特定对象发行股票项目能顺利发行完成，公司的资

产负债率将下降至 42%，同时，可转债后续陆续完成转

股后，也可以降低公司的资产负债率，能够有效降低公

司财务风险，增强持续经营能力和行业竞争能力。 

7.关于港口的装卸费，未来是怎么样的一个趋势？ 

答：公司的码头作业装卸费根据货物类别、作业方

式、进/出口类型等情况进行测算，每年确定港口收费标

准，并在经营场所对外公布，并以此为标准进行收费结

算。对于部分货量较大的客户，公司针对具体情况一客

一议，基于公示价格与客户进行协商定价。长期来看，

公司装卸费价格比较稳定，较稳定的价格也有利于进一

步优化北部湾港营商环境、培育货源及北部湾港区竞争

力，增强公司可持续经营能力，促进北部湾港吞吐量、

营业收入规模持续增长，形成规模效应及协同效应进一

步使利润实现持续稳定增长。我们也注意到目前国内部

分港口对装卸费用进行了调价，未来公司也会根据市场

情况对装卸费用进行适时调整，但整体趋于稳定。 

8.未来五年公司在股东回报方面会不会有较大变

化？ 

答：根据近几年公司实施的分红方案，基本上每年

公司的分红总额占当年公司净利润的 30%左右，公司积

极实施连续、稳定的股利分配政策，综合考虑投资者的

合理投资回报和公司的长远发展，在保持利润分配政策

的连续性和稳定性情况下，未来预计较为稳定，但随着

公司每年净利润的提升，分红总额也会不断增加。 

9.未来公司的散货吞吐量是否会有下滑？公司是否
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就此做过预案？ 

答：即使在公司宏观经济不景气的三年期间，公司

的货物吞吐量也是逆势上扬，未来随着西部陆海新通道

建设的发展和 RCEP 的生效实施，公司的货源腹地将得

到进一步扩大，同时在广西、云南、贵州、四川、重庆

等经济腹地已建成煤、石油、钢铁、等多种门类的大、

中型企业群，拥有丰富的矿产资源，具有发展各类产成

品、原材料、能源等物质运输的巨大潜力，因此从长远

来看，公司货源具有较大增长潜力，货物吞吐量也会得

到进一步提升。 

10.平陆运河建成后，请问对公司的贡献大概有多

少？ 

答：平陆运河建成后，可打通南宁及左右江地区出

海通道，将加快推动公司腹地经济发展，形成产业集聚

效应，使公司货源具有更大增长潜力。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 5 月 18 日 


